



Ministerium für Soziales, Gesundheit, Familie und Gleichstellung  
Postfach 70 61 | 24170 Kiel

An den  
Vorsitzenden des Sozialausschusses  
Herrn Peter Eichstädt, MdL  
- Landeshaus -  
Düsternbrooker Weg 70  
24105 Kiel

3. Juli 2013

Sehr geehrter Herr Eichstädt,

wie auf der 15. Sitzung des Sozialausschusses am 16. Mai 2013 zugesagt, möchte ich Ihre Frage, wann die Ergebnisse der Evaluation zu Punkt 6 der Tagesordnung „Soziale Ungleichheiten und Bildungsbenachteiligungen durch Angebote der frühkindlichen Bildung und Betreuung für alle Kinder ausgleichen“ vorliegen, beantworten.

Im Oktober 2011 wurde ein wissenschaftliches Team beauftragt, die Umsetzung der Bildungsleitlinien für Kindertageseinrichtungen in Schleswig-Holstein zu evaluieren. Das Wissenschaftlerteam unter Leitung von Prof. Dr. Benedikt Sturzenhecker (Uni Hamburg) mit Prof. Dr. Raingard Knauer (FH Kiel) und Prof. Dr. Rainer Dollase (Uni Bielefeld) führte eine zweischrittige Untersuchung durch. Von Oktober 2011 bis Mai 2013 wurden in einer qualitativen und quantitativen Untersuchung die Leitungen und Fachkräfteteams nach ihrem Bildungsverständnis und nach dem Umgang mit den Bildungsleitlinien befragt.

Die 2004 in Schleswig-Holstein eingeführten und 2008 überarbeiteten Bildungsleitlinien entwerfen eine anspruchsvolle fachliche Orientierung früher Bildung in Kindertageseinrichtungen. Sie treffen in Schleswig-Holstein auf eine große Anzahl von Einrichtungen (ca. 1.700) und ein äußerst heterogenes Arbeitsfeld. Landesweite Bildungsleitlinien sollen eine vergleichbare Qualität früher Bildung gewährleisten helfen. Die Aufgabe, allen Kindern in Schleswig-Holstein gleiche Bildungschancen zu gewähren, sollte auch durch die Bildungsleitlinien erfüllt werden, und es gilt zu prüfen, ob und in wie weit dieses bisher gelungen ist. Aus einer Reflexion der Umsetzung auf der Basis empirischer Ergebnisse sol-

len Erkenntnisse für Nachsteuerung und Verbesserung der Förderung frühkindlicher Bildung in Kindertageseinrichtungen gewonnen werden.

Die Evaluation wurde im Juni im „Beirat Evaluation“ erörtert und wird nun überarbeitet. Wir gehen davon aus, dass die Ergebnisse nach der Sommerpause vorliegen und dann auch der Öffentlichkeit vorgestellt werden.

Mit freundlichen Grüßen



Kristin Alheit

Ministerin